

El Eco de Cartagena

Boletín de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En el extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
 Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 257.
 Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, 6 en letras de fácil cobro —Corresponsales en París Mr. Ar Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.

¡Que lleguemos a tiempo

Necesario es que las manifestaciones celebradas en esta, el domingo último, lleguen a tiempo a las altas esferas políticas para que todas las conclusiones acordadas en dichas reuniones, pesen en el ánimo de nuestros gobernantes y hagan un sacrificio votando el proyecto de la segunda escuadra antes de cerrar el Parlamento, porque si esto así no sucede, espanta pensar solamente el porvenir que les espera á centenares de obreros de los que trabajan en los arsenales civil y del Estado.

Aunque por desgracia desde hace tiempo en Cartagena todo lo invade, todo lo trastorna, todo lo trastorna la negra política, que no para bien de Cartagena, ni mucho menos de la libertad del Vaso, podemos asegurar que los hechos celebrados en el Teatro-Circo, que los obreros, comprendiendo la importancia del asunto, plantearon sus banderas políticas y agrupados todos comenzaron a laborar en defensa de sus intereses y de los de la patria chica.

A la reunión celebrada por la tarde en dicho teatro, acudieron representantes de las fuerzas vivas, una numerosa comisión de concejales, los Diputados señores Mestre y Moreno; la prensa, las sociedades obreras de igualdad y la manifestación de los panaderos con sus respectivas banderas y gran número de distinguidas personas que ansian que el proyecto de la escuadra se apruebe.

Al que no vino entre los concejales que asistieron á tan trascendental acto, para Cartagena fue el Sr. Vaso (D. Julio), el jefe de la mayoría de los concejales oloquistas que tanto habla en las sesiones municipales en defensa de Cartagena, y á esa Asamblea organizada solamente para la defensa del obrero que está amonestado de peñitar el pan á ese obrero de tanta trascendencia, no asistió el concejal del bloque que tantas horas pasa hablando en los cabildos para defender asuntos de pequeña importancia.

Ya lo advirtieron muchos de sus partidarios, y comprendieron que la ausencia del Sr. Vaso, el mentor en aquel acto de tanta importancia para Cartagena, era verdaderamente sospechosa.

Es un detalle que no debe olvidarse.

Nuestros dignos diputados señores Mestre y Moreno hicieron uso de la palabra siendo saludados por un general aplauso que puso bien de manifiesto el contentamiento de la clase obrera al ver que eran los primeros en tomar parte activa en dicha Asamblea.

El Sr. Mestre, en su patriótico discurso trazó á la ligera el problema de la escuadra, que es el problema nacional y dijo que

en los acontecimientos que se avecinan en el mar, España quiere ponerse en pie para intervenir en ellos.

Dijo que los Diputados por Cartagena vienen trabajando constantemente por los tres asuntos importantes para Cartagena, que son: el Arsenal, el Puerto y la Sierra.

Las palabras del Sr. Mestre fueron acogidas con grandes aplausos.

Lo que necesario es, que nuestras súplicas, las de toda Cartagena sean atendidas por el Gobierno y antes de las vacaciones veraniegas quedé aprobado el citado proyecto.

¡Dios lo haga!

La segunda escuadra

Madrid 30-9 m.

Continúan recibiendo centenares de telegramas de distintas provincias pidiendo que se discuta ahora y se apruebe el proyecto de la segunda escuadra, por considerarla de gran interés nacional.

PROSAISMO

La insulsez, la trivialidad, la falta de elevación y de grandeza, comunican á la vida la miseria y el desfallecimiento. Los escritores y los sabios merecen el menosprecio y la compasión de los robustos y fatigados hijos del trabajo.

El esfuerzo mental, la gimnasia de la fantasía, el cultivo del arte, la producción penosa de la cultura elusiva, regeneradora, se desprecian, se desdeñan, se zahieren.

¿A qué obedece esta preterición, mejor dicho, esta regresión á la naturaleza, á la labor mecánica, al oficio rutinario, al hombre máquina, al fatalismo automático? ¿Por qué se predica, se defiende y se preciosa el antagonismo entre los seres intelectuales y los obreros manuales?

Un falso concepto del progreso origina las perturbaciones y los desequilibrios que hoy sufre la masa social: La tendencia á materializar cuanto existe, y á tocar, á dispartar cuanto nos estimula, ocasiona la abyección, la rapiña, la ausencia de ideales, la exaltación de las teorías absolutistas y el extrahamiento de las sanciones penales. No hay progreso moral, porque nuestro fin es próximo y relativo. La virtud y el vicio no son trascendentales, porque el destino humano no subsiste esclavo del más allá: se reduce al placer, á la felicidad en la tierra, á los adelantos tangibles, á las ventajas económicas, al ahorro de brazos y al «entratamiento» de pérdidas.

La agilidad de la imaginación, la energía potencial del cerebro, han de emplearse en facilitar la aceleración del movimiento, hasta que llegue el móvil a padecer la alucinación del vértigo y el esturpe del desquiciamiento. Civilización fastuosa, espléndida, oriental, que devora las distancias y multiplica las emociones y acapara las subleltencias, y emplea sus músculos de acero en el servicio de los poderosos, de los tiranos y de los Creosos.

La poesía, delicada, exquisita esencia, extraída de los asres, con alma y de las cosas bellas, es ultrajada por materialistas depravados que la recluyen en el hospital y en el manicomio, sin advertir que la sensibilidad excesiva, continuamente

SUS OJOS

Quiero en vano borrar del alma mía, aquel recuerdo del amor pasado, que dentro de mi ser está grabado y es llama que me incendia todavía.

Arde en mi corazón, la lucha impía que deber y pasión han entablado, es volcán poderoso, en que abrasado, siento el placer con que soñaba un día.

No encuentro lenitivo a mis pesares, y esos recuerdos sobre el alma pesan con el poder de rocas seculares.

Hieren al par que agradan y embelesan, y en el claustro, en el templo, en los altares, miro sus ojos que mis ojos besan.

Narciso Díaz de Escovar.

te excitada, proporciona al ser racional, el supremo don de la capacidad para el discernimiento, el dolor y la concepción fecunda.

La inteligencia se adiestra, el pensamiento se sutaliza, la expresión se ennoblece, los sentimientos se purifican y agigantan, se aguzan los sentidos, se tonifica la voluntad, se ensancha el corazón y se dilatan los horizontes hasta perderse en el infinito. Gracias al influjo y á la salvaguardia del arte, los miseros mortales evitan sus disputas, instigan sus penas, aplacan sus recuros, abandonan sus negocios y sus preocupaciones para lanzarse, juveniles y esforzados, á la conquista risueña del mañana, y para entregarse, confiados, á la percepción plena y sublime de la belleza immaculada.

El prosaismo avanza, y pretende decapitar nuestra personalidad corrompida. Oramos á su paso el lema de la verdadera civilización: «La actividad, la eficacia del trabajo, radica en la conciencia del impulso».

A. B. C.

GRUMEJE

El pequeño legislador de Cádiz ó de la China y más, se congratula de la suspensión que han sufrido las sesiones de la comisión de subsistencia, pues, merced á este recurso, los industriales de mala fe, siguen vendiendo adulterados los artículos de primera necesidad, con precios elevados y faltos de peso.

Ayer un vendedor, de pesado mercurio, nada menos que treinta gramos en un kilo de sardinas.

Este industrial es uno de los que se opuso al «patate» que le dieron en una de dichas sesiones, y un constante admirador de Vaso el memor.

Ni una palabra más.

Algunos aseguran que si el Ayuntamiento, se atreviese á ordenar lo de las lablas reguladoras y una constante revisión de pesas y medidas, habría un gran cierre de tiendas como aquellos que se preparaban antiguamente.

¡Caballeros no empujéis! No es posible que ningún comerciante, honrado, de recto criterio, y amante de Cartagena secundaria ese cierre tan inoportuno y provocativo.

¡Eas son «habladurias» que «hablan por ahí».

Y el tiempo avanza, y el día de Santiago se aproxima, y hasta la fecha no se reúne esa comisión que debe organizar un programa de festejos, más ó menos trayen-

te para la próxima temporada de feria que debe inaugurarse el día del patron de España.

¿Si será posible que también este asunto esté preso entre las mallas de la negra política que todo lo invade?

¡Quien sabe!

El pueblo de Madrid ha protestado del abuso de los panaderos al elevar el precio de éste.

Y la protesta ha sido de moco de pavo. Algunos panaderos fueron espolcados y otros se libraron de las «contundentes» expresiones porque pusieron en sus establecimientos grandes letreros diciendo que mantenían los precios anteriores. ¡Lo mismo que en Cartagena! ¿Que dirá á esto el petit legislador?

Consejo importante

Madrid 30-9 m.

En los círculos políticos se le atribuye gran importancia al Consejo de ministros anunciado para el próximo viernes que será presidido por el Rey.

De Sociedad

Se encuentra completamente mejorada de la dolencia que le retuvo en cama la distinguida esposa del Comandante General de este Apostadero Sr. Miranda.

Han salido para Madrid nuestros diputados á Cortes D. José Mestre, D. Angel Moreno y D. Jacinto Conesa.

Les deseamos un buen viaje y feliz regreso.

Ayer regresó á la Corte nuestro querido amigo el ilustrado abogado D. Isidoro Felipe Valdés.

Para asuntos de su profesión ha salido hoy para Albadete nuestro querido amigo y distinguido colega D. Juan Sánchez Domenech. Le deseamos un feliz viaje.

El pasado domingo vistió el traje largo la bella señorita Elvira Richard, Nuestra enhorabuena deseándole felicidades mil en el nuevo periodo de vida que ha entrado.

Después de una corta permanencia en la Corte ha regresado á ésta el Ingeniero Jefe de las Obras de este Puerto D. Francisco Albáete. Bien venido.

Los exploradores cartageneros

Las noticias que recibimos de Riofrio acerca de los jóvenes exploradores de Cartagena, no pueden ser más satisfactorias.

En el concurso de puentes obtuvieron el primer premio; en el de topografía, el segundo; en el de telegrafía, el primero; y el segundo de concurso de saltos.

Los exploradores de Cartagena, que están contentísimos, son felicitados por las representaciones de todos los Comités reunidos en Riofrio.

Riofrio 30-12 m.

Llegó la Reina Victoria con brillante séquito, visitando detenidamente el campamento y revisando los exploradores que la tributaron una delirante ovación.

Los exploradores cartageneros hicieron en su presencia prácticas de telegrafía que entusiasmaron á S. M. que les felicitó con gran cariño.

También vinieron el príncipe y el infante, estuvieron jugando con los exploradores.

Mañana marcharemos á Madrid, hospedándonos en casas particulares. De estas figuras las de Primo de Rivera, Sánchez Toca, Viuda de Canalejas, Irujo y otras de familias no menos distinguidas que han dicho al Comandante Trucharte tendrán mucho gusto en alojar á los exploradores de Cartagena.

Sección informativa.

Correo francés

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de los de Marsella y Orán el hermoso vapor de la compañía transatlántica general francesa «Duc d'Aumale», conduciendo á su bordo la correspondencia internacional carga general para esta plaza y 184 pasajeros.

Esta noche á las ocho se hará á la mar con rumbo á los puertos de procedencia después de recoger el pasaje la carga y la correspondencia.

Cotización y cambios

PLOMO, 18-16 10.
PLATA, 28 6/32.
ZINC, 21-7-6.

INTERIOR, 80 80
PARIS, 3 60,
LONDRES, 26 11

La «Gaceta» minera y comercial en su número de hoy señala el precio del quintal de plomo en depósito de embarque á ochenta reales veinticinco céntimos, y diez reales cincuenta céntimos para la onza de plata.

En la reunión celebrada hoy por la Junta de fundidores, se han señalado los siguientes precios para los minerales carbonatos de Linares:

Carbonatos: 50 por 100 de plomo á Rvn. 24 50 quintal.

Los tipos de plomo que excedan de dicho 50 ojo de plomo á Rvn. 78 00 el tipo.

La plata excedente de la primera media onza por qql. de plomo á Rvn. 10 50 la onza.

Por nuestro Arsenal

Varios telegramas

El Comandante general del Apostadero, cursó el siguiente telegrama oficial:

Ministro de Marina.—Madrid.—Diputados á Cortes, comisiones de la maestranza de este Arsenal y pueblo de Cartagena, en general, acaban de presentarme en manifestación pacífica para que apoye ante V. E. su petición por la realización inmediata de los proyectos de nuevas construcciones navales y á los que he contestado que gustoso seré intérprete de sus sentimientos, que son los míos y los de la Marina de este Apostadero, para más que como les he dicho conociendo á V. E. y el espíritu del Gobierno, están demostrando ser los mejores defensores de tan patriótica causa.—Miranda.

Ministro de Marina al Comandante General.

Puede V. E. manifestar á representantes fuerzas vivas, que Gobierno mantiene decisión de que proyecto de nuevas construcciones navales sea discutido en las Cortes.

Alcalde de Cartagena

El Gobierno mantiene su decisión de que el proyecto sobre construcciones navales sea discutido antes de cerrar las Cortes.—Ministro de Marina.

Alcalde de Cartagena

Con sumo gusto he cumplimentado su grato telegrama entregándole personalmente Alcalde San Fernando para que transmita á obrero afectuosísimo saludo que se le dirige.—Alcalde de Cádiz.

Alcalde de Cartagena

Recibo su telegrama que anoche lo transmití á centros y sociedades obreras esta ciudad dejando cumplidos deseos usía.—Alcalde de San Fernando.

Alcalde de Cartagena

Murcia 30 12 40.
Con verdadero gusto y firme resolución, apoyaré justísimos deseos de Cartagena, de que sea aprobado proyecto segunda escuadra, sabiendo hoy con ese objeto para Madrid.—Isidoro Cierva.

En señal de duelo

Madrid 30 9 m.

Comunican de Roma que el Pontífice ha suspendido la recepción anunciada, en señal de duelo por el asesinato de los Archiducos.

Ha escrito una expresiva carta al Emperador, dándole el pésame.

Los periódicos militaristas austriacos, califican el atentado de una provocación de Servia.

Campo neutral

DESENMASCARANDO

Los redentores de Cartagena

Cartagena en estos últimos tiempos, es víctima de la burla de unos cuantos señores que se las traen de «redentores» del Pueblo.

Vemos palpablemente, que en las sesiones del Ayuntamiento esos célebres «redentores» de Cartagena, si los asuntos que se discuten son convenientes para los señores «redentores», aunque para el pueblo sean malos, como tienen mayor número de concejales de su partido, apelan á la votación y claro es, se aprueba la moción, ellos salen